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小 額硬幣捐出去 
 
    自從八達通面世，全港交通運輸及其他許多商戶紛紛採用之後，曾經一度緊

絀的小額硬幣，目前已變成多餘。日前接到街坊投訴，指普遍街市檔主都口頭表

明不收，甚至有商戶貼出告示：「不收一、二、五毫硬幣。」猶有甚者，一些商

戶更會責罵使用細額硬幣的街坊。筆者認為，用政府認可銀行發出的貨幣，還要

捱罵，似乎不可思議。 
 
    更加奇怪的是，當有人拿一大堆細額硬幣到銀行，想換成較大額紙幣時，部

分銀行以費時為藉口不予辦理，有的則要每次收取費用 50 元，真的不知依據是

什麼？ 
 
    既是如此，本人呼籲，大家可以將小額硬幣捐到慈善機構或非牟利居民組

織，至少可以換來一聲多謝！ 
 
    公交冷氣要與天 氣配合 
 
    踏入冬天，普遍氣溫在 10 至 20 度左右，港鐵和巴士內的冷氣相應調高或者

根本就沒有冷氣，只有吹風。這說起來沒什麼不妥，既可節約能源，又環保，殊

不知卻害苦了部分乘車市民。 
 
    車外氣溫低，多數人穿較厚衣物，可是一到車內，氣溫驟然上升，又嫌衣物

太多，如不脫掉一些就可能出汗。到站離車後，又得趕緊穿回衣物，許多人就在

這一冷一熱之中感冒。 
 
    筆者建議港鐵和巴士公司在節約能源的同時，也要照顧市民的身體健康，最

好的方法是要參考天氣預告，調節車內的氣溫。  
 


